

ABE 4854

El ejemplo de Clodomiro Almeyda

Con los honores correspondientes a su rango de ex Vicepresidente de la República, el dolor y el cariño de sus compañeros del Partido Socialista, y el reconocimiento de los chilenos por su infatigable afán de servicio público, fue sepultado Clodomiro Almeyda.

En su larga trayectoria política, además de la Vicepresidencia de la República, ocupó los cargos de diputado, embajador y ministro, en las carteras del Trabajo, de Minería, de Relaciones Exteriores y del Interior. En su partido se desempeñó en distintas funciones y alcanzó las más altas responsabilidades, constituyéndose en una de sus figuras más representativas. Abogado y profesor de filosofía, también se distinguió como académico, destacando entre sus actividades en ese campo sus clíses en las escuelas de Derecho y de Ciencias Políticas y Administrativas, sus aportes en la sociología y en el Consejo de la Universidad de Chile, donde participó en representación del Presidente de la República. Ocupaba el cargo de director del Departamento de Sociología de esa universidad en el momento de su muerte.

Revisar sucintamente su trayectoria permite apreciar que la suya fue una personalidad recta, dotada de una sólida formación intelectual, que puso al servicio de sus ideales, de sus semejantes y del país. En estos tiempos en que la actividad política se halla tan desmorizada, vale la pena atender al ejemplo de Almeyda, el cual, junto con muchos otros,

supo ennobecerla a costa del sacrificio personal y de la renuncia a una vida más cómoda y placentera.

Por eso mismo parece tanto más brutal e incomprensible la feroz persecución que sufrió, en una etapa negra para nuestro país, en que fue arbitrariamente confinado a campos de reclusión, a la cárcel, a la relegación y al exilio. Es difícil concebir que, al igual que miles de chilenos meritarios, haya sido objeto de tantas injusticias y penurias por el único pecado de ser leal a sus principios. Clodomiro Almeyda soportó esas situaciones aberrantes con serenidad y estoicismo, sin caer nunca en un afán vindicativo. Resulta reconfortante por eso que al final de sus días haya recibido el reconocimiento que merecía y que muchos le debían.

Sin eludir nunca las muchas responsabilidades públicas que le tocó asumir, su vocación fundamental fue, no obstante, la de maestro y formador de juventudes. Así creció y se desarrolló, hasta culminar su existencia ligado a la formación de nuevos profesionales universitarios. Una vez más, su ejemplo puede iluminar a muchos jóvenes, partidarios o no de sus puntos de vista, que podrán encontrar en su trayectoria y en su personalidad un motivo de inspiración para interesarse en los asuntos públicos o reafirmar su compromiso con ellos.

El país ha perdido a un hombre de excepción que consagró su vida a la cosa pública, pero ha ganado al mismo tiempo una figura que bien merece convertirse en guía de las nuevas generaciones.

El Ejemplo de Clodomiro Almeyda [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Ejemplo de Clodomiro Almeyda [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile